COMITÉ SOBRE LAS PROVINCIAS EN EL PLANO INTERNACIONAL

Boletín N° 3 / Noviembre 2022

Dirección: Emb. Eduardo Iglesias

Equipo de trabajo: Coordinación: Lic. Mara Toufeksian / Edición: Analía Amarelle y Julia Pérez Maldonado / Equipo redactor: Santiago D'Agostino y Micaela Ruiz Díaz

ÍNDICE
REGIÓN DEL NOROESTE ARGENTINO (NOA)
Tucumán
Santiago del Estero
Salta
Jujuy
Catamarca
REGIÓN DEL NORESTE ARGENTINO (NEA)
Chaco
Corrientes
Formosa
Misiones
REGIÓN CUYO
Mendoza
San Luis

San Juan	
REGIÓN CENTRO	
Ciudad de Buenos Aires	
Santa Fe	
Entre Ríos	
Córdoba	
La Pampa	
REGIÓN PATAGONIA	
Neuquén	
Río Negro	
Chubut	
Santa Cruz	
Tierra del Fuego	

REGIÓN DEL NOROESTE ARGENTINO (NOA)

Tucumán

La Embajadora de Francia en Argentina fortalece alianzas con la Provincia de Tucumán

La embajadora de Francia en Argentina, Claudia Scherer-Effosse, realizó su primera visita oficial a la Provincia de Tucumán, con una agenda de trabajo que incluyó reuniones con funcionarios provinciales, autoridades de educación superior, empresarios y representantes de la comunidad francesa en la provincia. En primer lugar, se realizó una reunión en la casa de gobierno, donde fue recibida por el vicegobernador a cargo del Poder Ejecutivo, Sergio Mansilla; la secretaria general de la Gobernación, Silvia Pérez; y el vicepresidente de la Legislatura, Regino Amado. Allí conversaron sobre las oportunidades y los desafíos que enfrenta Tucumán para aumentar su producción y crecer en materia de exportación (Gobierno de la Provincia de Tucumán). Scherer-Effosse manifestó que se ha comprometido a visitar la provincia, que tiene vínculos históricos con Francia (Gobierno de la Provincia de Tucumán). La agenda de la comitiva francesa continuó con la visita a la Estación

Experimental Agroindustrial Obispo Colombres (EEAOC) con motivo de su 113° aniversario. También se llevó a cabo una reunión con el rector de la Universidad Nacional de Tucumán (UNT) Sergio Pagani y la vicerrectora, Mercedes Leal, para realizar la firma de un convenio que impulsará la creación del Centro Franco-Argentino de Altos Estudios de la Universidad Nacional de Tucumán (CFA-UNT). La embajadora, además, conversó sobre los diferentes desafíos culturales y productivos a los que debe hacer frente Tucumán con el ministro de Desarrollo Productivo, Álvaro Simón Padrós; con el director ejecutivo del Instituto de Desarrollo Productivo, Maximiliano Martínez Márquez; el delegado comunal de Amaicha del Valle, Paul Caillou y el director ejecutivo de Fundación León, Diego Aguilar. Durante su visita a la provincia, también recorrió el Instituto de Investigación en Medicina Molecular y Celular Aplicada (IMMCA) y el Centro Franco Argentino en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNT. Asimismo, participó de una visita a la fábrica Weber, parte de la multinacional Saint-Gobain, una empresa de capitales franceses dedicada a la producción y comercialización de materiales de construcción y concluyó su estadía en Tucumán con una reunión con representantes de la Sociedad Francesa en la provincia (Gobierno de la Provincia de Tucumán).

La Unión Europea financia proyecto para promover la educación hídrica

En el marco del trabajo articulado con comunidades de los Valles Calchaquíes, la Secretaría de Estado de Relaciones Internacionales de Tucumán y la Fundación León fueron seleccionados para implementar una iniciativa de Cooperación Triangular, con entidades de México e Italia, en el marco de la Ventana Adelante 2022 de Cooperación Triangular Unión Europea-América Latina y el Caribe. La iniciativa, denominada "Educación hídrica para un desarrollo local sostenible", tiene el objetivo de crear un modelo de educación hídrica destinado a jóvenes y mujeres de comunidades nativas en contextos rurales, caracterizado por el mejoramiento de la gestión del agua y con enfoque en el desarrollo local y su sostenibilidad. El proyecto será ejecutado por la Alianza de Cooperación Triangular integrada por la Secretaría de Relaciones Internacionales de Tucumán, la Fundación León, la Asociación Voluntarios para el Servicio Internacional México, Fondazione AVSI y la Universidad de Bologna (Italia), con un presupuesto de 204.423 euros. Se trata de una propuesta que busca construir puentes entre Italia, México y los Valles Calchaquíes tucumanos para compartir buenas prácticas y diseñar modelos superadores. Todo ello se ha logrado en el marco de la Ventana Adelante 2022 de Cooperación Triangular Unión Europea-América Latina y el Caribe. A través de este proyecto se han aprobado 14 Iniciativas de Cooperación Triangular que agotaron la dotación presupuestaria inicialmente prevista de 1.500.000 euros. Durante los próximos meses tendrá lugar la ejecución de estas 14 Iniciativas, mediante las cuales más de 70 entidades se movilizarán para la realización de más de 75 actividades (talleres, seminarios, congresos, consultorías, visitas de estudio, pasantías, cursos, estudios) en las que participarán más de 2.000 personas beneficiarias directas en 16 países de Europa, América Latina y el Caribe, impactando en 11 ODS (Comunicación - Tucumán).

Santiago del Estero

Gerardo Zamora se refirió al Corredor Bioceánico y la misión estratégica a Estados Unidos

En el desarrollo de la 14ª Asamblea del Norte Grande, como parte del Congreso Smart City, diez provincias se reunieron para tratar temas en común vinculados a obras de infraestructura para la región. En tal sentido, el gobernador Gerardo Zamora fue consultado sobre los avances del Corredor Bioceánico, y las evaluaciones y conclusiones de la misión estratégica a Estados Unidos. En este contexto, el mandatario provincial manifestó: "Nosotros necesitamos romper asimetrías generando infraestructura, la cual permita que nuestra oferta exportable tenga más posibilidades de llegar a países, sobre todo a través del océano Pacífico. Con menos costos y en menos tiempo". A su vez, Zamora manifestó que sobre el presupuesto a tratarse para el año 2023, está incluido el proyecto. "Con respecto al viaje de la misión de las provincias del Norte grande a Estados Unidos, ha sido un balance muy positivo. Un éxito importante de muchas provincias que han tenido agenda propia con cuestiones de relaciones de empresas e inversiones. Fue muy importante la reunión con los organismos multilaterales de crédito, fundamentalmente FMI y Banco Mundial", indicó el gobernador de la Provincia, Gerardo Zamora (Gobierno de Santiago del Estero).

• Salta

El gobernador Sáenz y el Embajador de EE.UU. avanzaron en una amplia agenda bilateral

El pasado mes de junio, el embajador de Estados Unidos en la Argentina, Marc Stanley, visitó la Provincia de Salta donde se reunió con el gobernador Gustavo Sáenz y otros importantes funcionarios provinciales para conversar sobre la agenda bilateral destinada al fortalecimiento de los lazos comerciales, turísticos y culturales entre ambos estados. Se discutieron las diversas inversiones que Estados Unidos realiza en Salta, tales como el tabaco, los biocombustibles, los cítricos, los vinos y la minería. También se abrió la posibilidad de nuevas oportunidades comerciales, sobre todo en el sector vitivinícola. "Esta misión tuvo como objetivos principales enlazar compañías importadoras de vinos estadounidenses con bodegas salteñas, para facilitar relaciones comerciales e inversiones que ayuden al crecimiento de las exportaciones de vino de la Provincia y a mejorar su posicionamiento en el mercado estadounidense", destacó el representante de Relaciones Internacionales de Salta, Julio Argentino San Millán, quien también estuvo presente en la reunión (Gobierno de la Provincia de Salta). La agenda del embajador Stanley también incluyó un encuentro con el vicegobernador Antonio Marocco, funcionarios provinciales y legisladores salteños tanto nacionales como provinciales entre quienes se encontraban los diputados nacionales Miguel Nanni y Virginia Cornejo, el representante de Relaciones Internacionales de Salta, Julio Argentino San Millán, y funcionarios de la Embajada norteamericana. Durante la reunión, se debatieron los intercambios turísticos, culturales y comerciales entre Salta y EE.UU, destacándose las inversiones de capitales norteamericanos en el litio, la industria azucarera, energía y tecnología. Además, se conversó sobre distintos temas de actualidad que atraviesan las provincias argentinas como la falta de combustibles en la región del Noroeste. El vicegobernador Marocco, enfatizó la visión federal del embajador estadounidense, manifestando que "fue un muy buen diálogo en el que intercambiamos ideas sobre economía, ambiente y producción" (Gobierno de la Provincia de Salta).

Jujuy

Jujuy firmó un convenio con una empresa china para instalar una fábrica de celdas para baterías de litio

El gobernador de la Provincia de Jujuy, Gerardo Morales, firmó junto con presidente de la Junta de la Empresa Gotion Inc. de la República Popular China, Li Zhen, un convenio que promoverá la instalación de una planta destinadas a la producción de baterías de litio que contará con mano de obra 100 % jujeña. Gotion Inc. es una empresa dedicada a la fabricación de baterías de litio para la industria automotriz de distintos países del mundo y actualmente se encuentra en el guinto lugar a nivel global en la materia. De esta reunión virtual también participaron el presidente del Instituto de Investigación, Wang Qisui; Sun AiMing, presidente del Centro Estratégico de Capital y Suministros de la empresa; el ministro de Desarrollo Económico y Producción, Exequiel Lello Ivacevich; Felipe Albornoz, presidente de JEMSE; Miguel Soler, secretario de Minería e Hidrocarburos de Jujuy y el representante de la empresa, Fernando Leen. Leen sostuvo que "Jujuy es una de las provincias más avanzadas en la producción de minería de litio en el país, y desde la empresa decidimos, luego de un estudio e investigación, hacer un inicio de inversiones para instalar una planta [...] y luego vendrá la producción de celdas que serán utilizadas en nuestras fábricas de Alemania, India y Estados Unidos, proyectadas también para España y Vietnam". También agregó que el proyecto que se está poniendo en marcha "será muy importante no solamente para Jujuy, sino también para el país, porque no solamente estamos importando materia prima, sino que estamos importando tecnología a través de las celdas de baterías". (Gobierno de la Provincia de Jujuy).

• Catamarca

El gobernador Jalil recibió a embajadores asiáticos

El gobernador de la Provincia de Catamarca, Raúl Jalil, acompañado por el vicegobernador, Rubén Dusso y el secretario de Industria y Desarrollo Productivo de la Nación, José de Mendiguren, recibió a los embajadores de Malasia, Filipinas, Indonesia, Vietnam y Tailandia. Los diplomáticos visitaron la provincia en el marco de las jornadas "Catamarca, un puente al mercado asiático". También participaron de la reunión el encargado de Negocios, Jason Anasarias y el vicecónsul Mr. Miguel Hornilla, el director ejecutivo Carlos Rizzutti y el presidente Global de MACC, Rodolfo Caffara Kramer. Jalil manifestó su "interés en el intercambio comercial y en seguir trabajando juntos [...] El Paso de San Francisco será una gran vía para que la economía pueda fluir y se rebajen los costos del traslado de las exportaciones" (Gobierno de la provincia de Catamarca). Durante esta visita, se presentó el proyecto del Corredor Bioceánico Ferroviario, cuyo principal objetivo es lograr la integración regional binacional entre Argentina y Chile, aumentando así el comercio y promoviendo cambios en la matriz productiva, de desarrollo y de empleo (Gobierno de la Provincia de Catamarca). El gobernador de Catamarca resaltó "el desafío que es promocionar el corredor bioceánico ferroviario" afirmando que el proyecto ha despertado el interés de las provincias, especialmente aquellas del ATACALAR, por lo que han solicitado al Gobierno Nacional la ejecución del mismo (Gobierno de la Nación Argentina).

• Chaco

En Chile, Capitanich presentó las oportunidades de desarrollo productivo y tecnológico de la provincia.

El pasado mes de mayo, el gobernador de la Provincia del Chaco, Jorge Capitanich, realizó una visita a Chile con una amplia agenda de trabajo. En el país vecino se reunió con la ministra de Justicia y Derechos Humanos, Marcela Ríos Tobar, para conversar sobre las distintas experiencias de la implementación de los juicios por jurados, la reforma constitucional en Chile, el acceso a la justicia de grupos vulnerables, procesos de reforma judicial impulsados desde el Poder Ejecutivo y avances llevados a cabo en materia de Justicia. El gobernador también mantuvo un encuentro con el embajador argentino en Chile, Rafael Bielsa, con quien se reunió para fortalecer las relaciones entre ambas naciones y crear estrategias para aumentar las exportaciones provinciales, ya que Chile es uno de los destinos más importantes de las exportaciones chaqueñas de maíz, trigo, soja y arroz. El embajador argentino agregó que "No hay destino si Chile y Argentina no establecen un proceso de integración binacional serio, sustentable, durable, de ganancia recíproca, porque soportamos las mismas tensiones, las mismas embestidas; y no es lo mismo recibirlas solos que integrados" (Gobierno de la Provincia del Chaco). Capitanich realizó además una presentación ante la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) sobre distintos proyectos de desarrollo de carácter bilateral que contó con la participación de representantes de la Unión Europea, del SePyMe del Ministerio de Desarrollo Productivo de la Nación y del Ministerio de Producción, Industria y Empleo del Gobierno del Chaco. Allí se buscó promover e identificar oportunidades de transformación productiva para el Chaco, promoviendo la implementación de políticas públicas que ayuden a lograr un aumento de la competitividad y generar trabajo de calidad. En ese sentido, el gobernador destacó que "Estamos promoviendo vínculos que nos van a permitir intercambiar experiencias y perfeccionar el ejercicio de políticas públicas, con el fin de que generen desarrollo y corrección de asimetrías" (Gobierno de la Provincia de Chaco). Por último, también se llevó a cabo una reunión con el ministro de Obras Públicas de Chile, Juan Carlos García, para poder analizar estrategias conjuntas que permitan avanzar en la integración de infraestructura entre ambas naciones sobre la base del Corredor Bioceánico Norte (Gobierno de la Provincia de Chaco).

Conservación de la biodiversidad: el gobierno de la Provincia de Chaco firmó un convenio con una fundación francesa para fortalecer las áreas protegidas

La ministra de Ambiente y Desarrollo Territorial Sostenible, Marta Soneira firmó un convenio con el presidente de la organización francesa VREB (Voyage-Recherche & Education) Samuel Remerand, para fortalecer el trabajo conjunto por la conservación de la biodiversidad y las áreas protegidas chaqueñas. En ese contexto, la Provincia recibió un vehículo totalmente equipado como Estación Biológica Móvil. La unidad permitirá incrementar el monitoreo de especies protegidas y el cuidado de la biodiversidad chaqueña. Remerand destacó que el objetivo de la asociación es promover las diferentes maneras de conservación de la biodiversidad a través de la educación y la investigación (Recherche).

Este trabajo conjunto va en línea con la creación de una nueva área protegida en la provincia, la cual se sumará a otras siete, entre parques nacionales, provinciales y reservas que ya hay en Chaco. Ubicado en el Departamento Bermejo y a solo 54 km de Resistencia, Laguna El Palmar cuenta con 5.600 hectáreas de tierras, humedales y una gran diversidad biológica, representando así uno de los ecosistemas identitarios del Chaco (Comunicación - Chaco). El proyecto de creación del parque, impulsado por la cartera ambiental de la provincia y la Administración de Parque Nacionales, fue aprobado por unanimidad en el Senado de la Nación a finales de junio y la cual ya fue aprobada en comisiones de la Cámara de Diputados (Honorable Cámara de Diputados de la Nación).

Corrientes

En Brasil: expusieron las bondades de Corrientes como destino de inversión

Un equipo conformado por miembros del Ministerio de Industria, Trabajo y Comercio del Gobierno de Corrientes participó de una de las ferias multisectoriales más importantes del estado brasileño de Rio Grande Do Sul, FENASOJA, que fue llevada a cabo entre el 28 de abril y el 8 de mayo y que contó con 600 expositores. Participaron de la comitiva correntina el director de Promoción de Inversiones, Raúl Medina; el de Industria, Alejandro Minigozi y el de Planificación, Facundo Yatchesen y el secretario de Industria de la Municipalidad de Ituzaingó, Ángel Alfredo Sosa. El equipo destacó la posición estratégica que posee el Puerto de Ituzaingó para el sur de Brasil, Paraguay y el Noreste Argentino, que se ve potenciado por el crecimiento que está teniendo la Red de Parques Industriales de Corrientes. En el marco del Seminario Internacional de Integración Transfronteriza, la provincia pudo dar a conocer sus ventajas naturales y legales entre las que se encuentran las exenciones impositivas, la estabilidad fiscal, la compra a precio promocional de lotes y otros beneficios contemplados en la Ley de Promoción de Inversiones y el Régimen de Creación y Reglamentación de Parques y Áreas Industriales y Tecnológicas. También se llevó a cabo una reunión plenaria de la Federación Económica de Brasil, Argentina y Paraguay (FEBAP Internacional) en la que se contó con la participación de representantes de la Secretaría de Industria de la Municipalidad de Ituzaingó y de la Federación Económica de Corrientes (FEC). Allí se pudieron establecer nuevos vínculos con los representantes de las distintas áreas económicas de la región y promover a la Provincia de Corrientes como destino propicio para inversiones extranjeras. La comitiva mantuvo además un encuentro con el próximo presidente de ACISAP (Associação Comercial e Industrial, Serviços e Agropecuária de Santa Rosa), Douglas Rafael y con Gerson Lauermann, expresidente de la comisión de FENASOJA, para conversar sobre los posibles productos que Corrientes podría exportar a Brasil y las condiciones comparativas y competitivas para la radicación de empresas brasileñas en la provincia (Gobierno de la Provincia de Corrientes).

Formosa

Búsqueda de cooperación internacional para proyectos estratégicos a través de la visita de Gildo Insfrán a Estados Unidos

En el marco de la gira a Estados Unidos, junto a sus pares del Norte Grande, el gobernador de la provincia se reunió con el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, junto a quienes buscará potenciar la producción y la inclusión social en el territorio formoseño. El objetivo de estos encuentros es que exista una cooperación internacional para proyectos estratégicos que repercutirán en amplios beneficios para la producción y el desarrollo social de la población. El encuentro con el BM y con el BID tuvo como eje el abastecimiento de agua en la provincia donde se buscó remarcar la importancia de la construcción de un acueducto que prevé abastecer a todas las localidades que están a la vera de la Ruta 81. La obra, que demandará una inversión de aproximadamente 1.200 millones de dólares, se extenderá por 460 kilómetros desde el río Paraguay hasta Ingeniero Juárez y tiene dos derivaciones proyectadas, una hacia el sur por Pirané hasta Villafañe y la otra al norte, hasta General Güemes y General Belgrano. Con este acueducto se proyecta la apertura de 150.000 hectáreas nuevas, con el sistema de riego garantizado para la producción primaria y agroindustrial (Agencia de Noticias de Formosa).

Misiones

El gobernador Herrera Ahuad visitó Brasil

El gobernador de la Provincia de Misiones, Oscar Herrera Ahuad, el pasado mes de mayo realizó una visita al país vecino donde llevó a cabo diversas actividades. La comitiva misionera, que contó con la participación del embajador argentino en Brasil, Daniel Scioli, realizó en primer lugar una visita a la fábrica automotriz HYUNDAI. Allí en una reunión con su vicepresidente Ricardo Augusto Martins y el COO Mr. Lee, no solo se planteó la posibilidad de una futura inversión, sino que también se resaltaron las fortalezas de Misiones y de Posadas en particular como ciudad startup. Además se destacaron las ventajas medioambientales y la importante infraestructura en caminos, puertos, aeropuertos y trenes. La visita a Brasil también incluyó un encuentro con su presidente, Jair Bolsonaro, con quien se habló sobre el puente San Javier-Porto Xavier y sobre la integración regional de inversiones (Gobierno de la Provincia de Misiones). El ministro de Industria provincial, Nicolás Trevisan, manifestó que todas estas actividades "fueron positivas con la intención de traer inversiones a la provincia. La idea es sembrar vínculos con grandes empresas y generar atracción de inversiones, es un plan que nos tenemos que acostumbrar a hacer todo el equipo de gobierno" (Misiones Online).

REGIÓN CUYO

Mendoza

Mendoza y Chile trabajan para agilizar el Paso Internacional y optimizar el volumen y costos del flujo de carga

La delegación provincial encabezada por ProMendoza y acompañada por empresarios mendocinos viajó a Chile para participar del Enloce: Encuentro de Logística & Comercio

Exterior. Mendoza viene trabajando junto a entidades chilenas en el desarrollo de la macrorregión que busca integrar a Mendoza con Santiago, la Región Metropolitana y la V Región con el objetivo de generar encadenamientos productivos y negocios entre las empresas. En ese contexto, se buscó establecer nuevas vías para abordar los distintos problemas actuales que enfrenta el transporte de carga que circula por el Paso Internacional Los Libertadores. En ese sentido, las autoridades manifestaron que "Previo a la pandemia, el corredor logístico había alcanzado niveles aceptables de coordinación, pero hoy es necesario corregir aspectos operativos para agilizar el transporte de carga. Esto requiere de un trabajo conjunto con entidades provinciales y nacionales de ambos países junto a los actores que intervienen en la logística y despacho de las cargas para volver a integrar la Aduana" (Gobierno de la Provincia de Mendoza). Además, se argumentó que "Mendoza ya posee una desventaja estructural, dada su ubicación. Es por ello que necesitamos mejorar las ventajas competitivas, y una salida ágil por el Pacífico para comerciar con Asia, sin duda, mejora las posibilidades de negocios" (Gobierno de la Provincia de Mendoza). La agenda de trabajo de la delegación mendocina también incluyó una reunión con el cónsul argentino en Valparaíso y su adjunto para trabajar temas vinculados a la problemática del transporte internacional, aduana, controles y otras cuestiones importantes para mejorar el flujo de comercio de la región. También se entablaron conversaciones con las terminales de los puertos chilenos y su infraestructura logística, para conocer los desafíos que pueden enfrentar los productos mendocinos (Gobierno de la Provincia de Mendoza).

• San Luis

San Luis es la segunda provincia que más se consolida en el envío de productos al exterior

El Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INDEC) publicó recientemente un estudio sobre el origen provincial de las exportaciones durante el periodo 2020 a 2021 donde destaca que San Luis tiene un crecimiento interanual del 49,4 % respecto al año 2019, ubicándola en el segundo lugar de las provincias que más se consolidaron en el envío de productos al exterior. Este crecimiento de las exportaciones significaron una importante movilización para la economía debido a que generaron ingresos por 850 millones de dólares. Los productos exportados que más crecieron fueron el maíz, la soja y el maní. Los destinos destacados fueron China, Mercosur, ASEAN (Asociación de Naciones de Asia Sudoriental), Chile, Medio Oriente: Magreb (Mauritania, Marruecos, Argelia, Túnez y Libia) y Egipto. Entre los destinos de los productos, Chile es muy importante para la provincia, ya que es un país que junto al Mercosur participa en el 23 % de las exportaciones puntanas, un valor muy elevado favorecido por la proximidad a esos puertos y a los grandes centros de consumo del país vecino, con el cual el Gobierno de San Luis refuerza vínculos de manera permanente. Le sigue China con cerca del 13 % y el resto de Asia con el 16 %. El Gobierno de San Luis, a través de la Secretaría de San Luis Logística, tiene por objeto ayudar a las empresas a crecer con herramientas pensadas para la promoción y asistencia técnica que permitan aumentar la participación de sus productos en los mercados internacionales o generar más negocios en nuevos escenarios fronteras afuera. El optimismo del Gobierno también se basa en que los datos del primer trimestre de 2022, muestran un aumento del 23%, lo cual confirma que la tendencia se mantiene positiva en cuanto al crecimiento del índice de exportación (Gobierno de San Luis).

• San Juan

La Provincia de San Juan estrecha lazos con Israel

El pasado mes de junio, la embajadora del Estado de Israel en Argentina, Galit Ronen, visitó la provincia de San Juan y fue recibida por el gobernador Sergio Uñac (Gobierno de la Provincia de San Juan). El mandatario provincial y la embajadora Ronen conversaron sobre la misión técnica a Israel que realizó la comitiva provincial en abril (Gobierno de la Provincia de San Juan). Ronen aseguró que aquella visita fue solo el primer paso en el estrechamiento del vínculo entre San Juan e Israel y se comenzará una segunda etapa centrada en el manejo del agua, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los sanjuaninos. La embajadora también mantuvo conversaciones con el ministro de Obras y Servicios Públicos, Julio Ortiz Andino, para debatir sobre las distintas soluciones que pueden encontrarse para la gestión de la crisis hídrica en San Juan. Tras la reunión, Ronen manifestó que "en primer lugar, tenemos mucho para trabajar junto a San Juan. En segundo lugar, es importante destacar que hay voluntad para hacerlo, de parte del Gobierno de la Provincia y de parte del Gobierno Israelí. Sabemos hacia dónde queremos ir y tenemos que planear la hoja de ruta y a partir de eso, ser concretos. [...] Esto también implica un cambio cultural y educativo, es un proceso largo pero necesario" (Gobierno de la Provincia de San Juan).

Todos los sectores de la minería de San Juan presentes en la feria minera de Canadá

Más de 20 empresas proveedoras de bienes y servicios y gremios locales viajaron a Toronto durante el mes de junio para mostrar junto al gobierno de San Juan lo que la provincia tiene para ofrecer a los inversores del mundo en el desarrollo de la minería. Debido al potencial geológico de la provincia, la infraestructura que permite el desarrollo de la actividad, la seguridad del marco jurídico sanjuanino y la licencia social, la Provincia de San Juan se ha convertido en un distrito muy atractivo para las inversiones del sector minero. No obstante ello, otro aspecto fundamental que convierte a la provincia en un destino ideal para los inversores internacionales son las posibilidades que ofrecen todos los sectores de la cadena de valor minero. Esto es, en definitiva, una red de proveedores de servicios y recursos humanos capacitados para satisfacer cualquier demanda del sector. En esta línea, el gobernador de la provincia, Sergio Uñac remarcó el trabajo conjunto en la provincia: "En San Juan hemos logrado una cohesión entre el sector público, privado y los trabajadores. Hemos tratado de establecer políticas direccionadas a fortalecer el sector privado que es la fuente generadora de empleo [...]. De esta forma, en conjunto, Estado, privados y trabajadores logramos construir ese bienestar que es necesario para nuestras comunidades". La agenda de la provincia de San Juan en Canadá se centró en la búsqueda de herramientas que permitan fortalecer al sector privado local. Por su parte, la delegación sanjuanina de empresarios en esta ocasión, buscó expandir sus servicios por fuera de las fronteras de la provincia y de la Argentina (Servicio Informativo del Gobierno de San Juan).

REGIÓN CENTRO

Ciudad de Buenos Aires

Se llevó a cabo en la Ciudad de Buenos Aires la Cumbre Mundial de Alcaldes de C40

En el mes de octubre, la Ciudad Autónoma de Buenos Aires fue sede de la Cumbre Mundial de Alcaldes de C40. En ese marco se recibieron a representantes de más de 100 ciudades de los cinco continentes, delegados internacionales, intendentes locales, jóvenes, líderes nacionales e internacionales del sector privado y expertos. El lema principal de la Cumbre fue "Unidos en acción" y se tomaron como ejes principales ciudades de bienestar, recuperación económica verde e inclusiva y financiamiento verde. El jefe de gobierno porteño, Horacio Rodríguez Larreta, junto al alcalde de Londres, Sadiq Khan, impulsaron el llamado "Consenso de Buenos Aires" en el cual se establecieron metas para la creación de empleos verdes, de financiamiento climático y compromisos concretos del sector privado en la agenda climática. La cumbre comenzó con el Foro Urbano Federal, donde 150 intendentes expusieron una Declaración de Ciudades Argentinas, dejando de manifiesto los nuevos compromisos climáticos que se trabajaron desde el inicio del año en sucesivos encuentros. Entre estas propuestas se incluyó: reconocer la emergencia climática y la relevancia de las ciudades en su abordaje, limitar el aumento de temperatura a 1,5°C y ser carbono neutrales a 2050, presentar planes de acción y publicar Inventarios de Gases de Efecto Invernadero y evaluaciones de riesgo (Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires). Colocando el eje en el desarrollo sostenible, Rodríguez Larreta manifestó que "Los gobiernos tenemos bajo nuestra responsabilidad mostrar que el camino verde es posible, que el esfuerzo por cuidar nuestro ambiente pone en juego el bienestar general de las personas y que apelando a la innovación podemos encontrar soluciones a esta problemática" (Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires). Agregó, además, que "La cumbre es una nueva oportunidad que tenemos los argentinos de abrirnos al diálogo con otras ciudades y países, de mostrar que queremos tener un lugar en las discusiones globales y que podemos ser protagonistas del escenario internacional. Tenemos que retomar el camino de la inserción internacional" (Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires).

Santa Fe

Acueducto Santa Fe-Córdoba: Perotti firmó el Convenio de Garantía entre la República Argentina y el Fondo Kuwaití

El pasado 19 de agosto, el gobernador santafesino Omar Perotti firmó junto al vicegobernador de la Provincia de Córdoba, Manuel Calvo, el Convenio de Garantía entre la República Argentina y el Fondo Kuwaití para el Desarrollo Económico Árabe (KFAED), con el objetivo de comenzar con la primera fase de la construcción del Acueducto Interprovincial Santa Fe-Córdoba. El acto también contó con la participación del presidente de la Nación, Alberto Fernández y los ministros de Economía, Sergio Massa y de Relaciones Exteriores, Santiago Cafiero, así como también del embajador del Estado de Kuwait en Argentina, Abdullah Ali Al-Yahya. El gobernador Perotti resaltó la importancia que la construcción del acueducto tendrá para los habitantes de la región, manifestando que "El acuerdo con Kuwait, junto al acompañamiento de los Emiratos Árabes y Qatar, como así también de Arabia

Saudita, permitirá conseguir el financiamiento necesario para continuar con el cumplimiento de las otras fases conforme las conversaciones iniciadas con estos países para la realización de esta obra. Es una muy buena oportunidad para que la Argentina abrace esta relación con el mundo árabe, para generar no solamente acciones de financiamiento y de fuerte intercambio en nuestras balanzas comerciales, sobre todo para los programas de seguridad alimentaria". En ese sentido, el vicegobernador córdobes Manuel Calvo agregó que permitirá "[...] seguir avanzando en el desarrollo no solo presente sino futuro de todas las generaciones de cordobeses y santafesinos y con la llegada de agua potable a estas localidades sin duda garantizamos mejor desarrollo humano en nuestros territorios y valor agregado para la prosperidad que necesitan nuestras provincias" (Gobierno de la Provincia de Santa Fe).

Entre Ríos

El gobernador Bordet encabezó una misión en Turquía

El gobernador de la Provincia de Entre Ríos, Gustavo Bordet, acompañando a los productores entrerrianos, participó el pasado mes de agosto de una misión comercial e institucional en Turquía donde se llevó a cabo la feria y congreso apícola Apimondia 2022 (Gobierno de la Provincia de Entre Ríos). En la feria, el gobernador junto al presidente de Apimondia, Jeff Pettis, el cónsul argentino en Estambul, Diego Álvarez Rivera y el intendente de Maciá, Juan Diego Conti, participaron del acto de inauguración del stand argentino. Bordet destacó "la posibilidad que ofrece la feria de sostener la oportunidad del negocio, estar actualizado en cuanto a los avances científicos y tecnológicos que la actividad trae aparejada" (Gobierno de la Provincia de Entre Ríos). El mandatario provincial reiteró la importancia de generar valor agregado a la miel entrerriana y afirmó que "desde el gobierno siempre estamos acompañando no solo a los productores de miel, sino también a todas las economías regionales: cítricos, arándanos, avícolas y foresto industriales. El trabajo en conjunto es lo que nos posibilita que nuestra provincia pueda tener una gran diversificación en un sistema productivo que genera, por un lado, arraigo rural y por otro lado desarrollo y empleo" (Gobierno de la Provincia de Entre Ríos). Además, durante su visita a Turquía, la comitiva provincial también mantuvo un encuentro con la Junta de Relaciones Exteriores, que nuclea al sector privado de ese país, para conversar sobre un posible aumento y diversificación de las exportaciones. En el marco de esta reunión, el encargado de las relaciones entre Argentina y Turquía, Abdul Celil Kilinc, recibió al gobernador Bordet, quien estuvo acompañado por el cónsul argentino en Estambul, Diego Álvarez Rivera, el director Comercial de Eriochem, Hernán Bouzada, de Domínguez Lab., Mario Domínguez, los integrantes de la cooperativa Jucofer, Gustavo Zandoná y Álvaro Aguilera y el representante de la citrícola Guille Hermanos, Víctor Zampedri. Tras el encuentro, Bordet manifestó que el principal objetivo de la reunión era fomentar "la relación institucional entre los dos países, Turquía y Argentina" destacando que este encuentro "nos permite empezar a plantear la llegada de nuestra oferta exportable, con los sectores presentes, a más mercados". Asimismo, agregó que la meta es "iniciar una relación de cooperación que nos permita llegar a Turquía, que sea un destino de exportaciones, y también quedar abiertos para inversiones que puedan realizarse en nuestra provincia y que agreguen valor a nuestro sistema productivo" (Gobierno de la Provincia de Entre Ríos).

• Córdoba

Córdoba estrecha vínculos de cooperación con Paraguay

Alejandro Piccioni, vicepresidente de la Agencia ProCórdoba, firmó un Memorándum de Entendimiento de Cooperación Técnica junto con Estefanía Laterza, viceministra de la Red de Inversiones y Exportaciones (REDIEX) dependiente del Ministerio de Industria y Comercio de Paraguay para impulsar la cooperación entre ambas instituciones. El principal objetivo del MdE es aumentar oportunidades de negocios y el comercio entre Córdoba y Paraguay, facilitando la promoción de exportaciones y fortaleciendo la competitividad de las empresas al incrementar su alcance internacional. La celebración del MdE se dio en el marco de una misión comercial del sector de alimentos cordobés a Paraguay, impulsada por la Agencia ProCórdoba. Allí, pymes provinciales llevaron a cabo reuniones de negocios con sus contrapartes paraguayas y participaron de un showroom donde pudieron entablar lazos comerciales con importadores del país vecino. Durante el evento, que fue llevado a cabo en la ciudad de Asunción, se contó con la participación del Ministro de Industria y Comercio de Paraguay, Luis Alberto Castiglioni, que destacó su interés en acrecentar las relaciones con Argentina a través del estrechamiento del vínculo con sus distintas regiones. En ese sentido, se hizo especial hincapié en el potencial cordobés debido a su gran desarrollo económico, el alto nivel de formación de sus recursos humanos y la calidad de las universidades. Piccioni resaltó la importancia de Paraguay en la concreción de negocios con las pymes provinciales afirmando que "La intención de ambas partes es trabajar en temas que estén vinculados a mejoras internas, la transferencia de know-how y el enriquecimiento mutuo que permite compartir experiencias de trabajo". Por su lado, Laterza manifestó que se trata de un trabajo con tendencia a largo plazo y expresó sus deseos de que este vínculo sea duradero. En este contexto, también la Agencia ProCórdoba, mantuvo una reunión con el embajador argentino en Paraguay, Domingo Peppo, para conversar sobre el acuerdo firmado y planificar actividades a futuro contando con el apoyo tanto de la Cancillería como de la Embajada de Argentina (Gobierno de la Provincia de Córdoba).

Convenio con Israel para desarrollar emprendimientos AgTech

El Gobierno de Córdoba, la organización Colaboragro y el Consulado Honorario de Israel para Córdoba, Santa Fe y Tucumán suscribieron un convenio interinstitucional para llevar adelante futuras actividades conjuntas dentro del "Hub de Innovación Agtech" de la Agencia Córdoba Innovar y Emprender. Estas acciones tienden a impulsar el desarrollo de la industria AgTech en la Provincia, mediante la colaboración entre los ecosistemas argentino e israelí con tres focos: 1) promover inversión recíproca en tecnología agrícola; 2) promover la adopción de estas tecnologías en productores y; 3) mentorear y acelerar emprendimientos tecnológicos. Las instituciones firmantes se comprometieron a instrumentar las formas de colaboración bajo diferentes actividades, entre las que se encuentran acciones de vinculación interinstitucional, encuentros entre referentes de ambos ecosistemas que se puedan materializar en instancias tales como meetups, demo days y webinars y la articulación con otros actores tanto del sector académico, centros de investigación y sectores productivos, con misiones comerciales a Israel y Córdoba. El ministro de Agricultura y Ganadería, Sergio Busso destacó la adopción tecnológica en base a las necesidades del productor: "Celebro este intercambio entre Israel y Argentina, porque va en línea con una idea sobre la cual trabajamos mucho, porque estamos convencidos que, con este tipo de iniciativas, el país exporta más, a nuevos mercados y con más valor" (<u>Prensa del Gobierno de Córdoba</u>).

La Pampa

Nueva participación de empresas pampeanas en rondas de negocios en Europa

El director de la Agencia I-COMEX, Sebastián Lastiri junto a las empresas pampeanas del sector alimenticio El Campo S.A, La Luján S.A. y Lartirigoyen, participaron de la Feria Internacional de Alimentos SIAL París y de rondas de negocios en la Embajada Argentina en España. En el marco del programa de promoción de las exportaciones pampeanas puesto en marcha por el gobernador, Sergio Ziliotto, I-COMEX La Pampa junto a empresas del sector alimenticio participaron de una misión comercial en Europa, cuyo principal objetivo fue ofrecer los productos pampeanos para contribuir a solucionar los problemas de desabastecimiento que está generando la guerra en el viejo continente. La actual situación de Europa con aumentos de energía (que en algunos casos quintuplicaron su valor), dificulta la provisión de algunos alimentos e insumos como los granos y cereales y las manufacturas de origen agropecuario, lo cual resultan una oportunidad para las exportaciones pampeanas. "Las empresas tuvieron excelentes resultados y todas manifestaron la posibilidad concreta de materializar ventas en el corto plazo con varios clientes, además de afianzar algunos vínculos comerciales preexistentes", manifestó el titular de I-COMEX. El recorrido continuó en la Embajada Argentina en España ubicada en Madrid, donde el embajador de Argentina en España, Ricardo Alfonsín, recibió a las empresas argentinas y dio inicio a las rondas de negocios donde participaron importadores, algunas cadenas de supermercados e industriales españoles de diferentes sectores que demandan insumos de Argentina. Se mantuvieron más de 40 reuniones que resultaron en posibles ventas en muy corto plazo", resaltó el titular de la Agencia I-COMEX La Pampa y agregó: "desde I-COMEX mantuvimos reuniones con Invest Madrid, con la Fundación para el conocimiento madri+d y con la Cámara de Comercio de Madrid para comenzar vinculaciones institucionales que nos permitan avanzar en la internacionalización de más empresas pampeanas en el futuro y en colaboración entre provincias y empresas" concluyó Lastiri (Agencia Provincial de Noticias de La Pampa).

REGIÓN PATAGONIA

Neuquén

El gobernador Gutiérrez y el embajador Stanley destacaron el potencial de Vaca Muerta

El pasado 8 de agosto, el embajador de Estados Unidos en la Argentina, Marc Stanley, realizó una visita a el yacimiento Loma Campana, en Vaca Muerta, acompañado por el gobernador de la Provincia de Neuquén, Omar Gutiérrez. El embajador Stanley manifestó que "Argentina tiene el combustible para alimentar al mundo y el mundo necesita lo que Argentina tiene". A su vez, el gobernador Gutiérrez agradeció la presencia de toda la cúpula y conducción de YPF. El presidente de YPF, Pablo González, agradeció al embajador estadounidense por su visita a Vaca Muerta y expresó que espera de esta manera "potenciar y buscar nuevos

horizontes de inversiones". Pablo Luliano añadió que "estamos muy contentos de mostrar nuestros estándares y el grado de eficiencia que son de clase mundial" (Gobierno de la Provincia de Neuquén).

Gestionan una sede consular de Italia en Neuquén

La idea de una nueva sede consular de la República Italiana en Neuquén fue anunciada por el gobernador de la provincia, Omar Gutiérrez, durante el mes de julio, luego de recibir en Casa de Gobierno la visita del senador electo por los italianos de circunscripción Sudamérica, Fabio Porta. Gutierrez informó que el legislador italiano se ha hecho eco de un pedido de larga data acerca de la necesidad de que el Consulado de Italia en Bahía Blanca —que da cobertura a todos los trámites territoriales de la Patagonia y del sur de la provincia de Buenos Aires— se pueda descentralizar y tenga la apertura de una casa del consulado en la ciudad de Neuquén. Una sede consular en la ciudad de Neuquén permitiría "como eje y centro de la norpatagonia, que todos los habitantes de la Patagonia no tengan que trasladarse hasta Bahía Blanca para hacer todos los trámites", según lo dicho por el gobernador Omar Gutiérrez. Por su parte, el senador Fabio Porta aseguró que una representación italiana en Neuquén permitirá "mejorar y desarrollar más las relaciones sociales, económicas y culturales entre una provincia y una ciudad que tiene mucho que ver con la historia de Italia" (Gobierno de la Provincia de Neuquén).

Destacan el interés de países europeos en la compra de gas de Vaca Muerta

El ministro jefe de gabinete Sebastián González destacó la llegada de la comitiva de los 13 embajadores de países europeos. La visita está centrada "en torno al interés que despierta Neuquén en Europa, no solo por la cuestión energética, sino también por sus atractivos Turísticos, por las oportunidades que también plantea de desarrollo económico y de intercambio comercial en otros rubros que exceden lo energético". Con respecto al tema energía, se conversó acerca de la necesidad que tiene Europa de reemplazar el gas ruso, a raíz de la guerra entre Rusia y Ucrania. Explicó que "antes de la guerra, obtenían el 40 % de su consumo de gas a partir de fuentes de gas ruso. Hoy esa situación ha tenido que ser revertida, están en ese proceso". En un primer momento, tuvieron que recurrir a las fuentes de abastecimiento más cercanas: hoy le están comprando gas natural a Noruega, a Azerbaiyán, a algunos países del norte de África, lugares mucho más cercanos que Argentina. Sin embargo, "el plan de reconversión de su matriz energética y de su fuente de abastecimiento es un plan de largo plazo que los obliga a buscar fuentes de abastecimiento más confiables, y por eso van mirando otros lados del mundo y obviamente Neuquén, con Vaca Muerta, siendo la segunda reserva mundial de gas y la cuarta reserva mundial de petróleo, aparece en todos los radares europeos". El ministro detalló que la visita de ayer fue para conocer de primera mano cuáles son las posibilidades que a mediano y largo plazo Neuquén tiene para contribuir a este cambio de la matriz energética, o por lo menos de la fuente de abastecimiento de Europa (Gobierno de la Provincia del Neuguén).

Rio Negro

Hidrógeno Verde: Río Negro presentó sus potencialidades a empresas coreanas y alemanas

En el contexto de una amplia agenda de seminarios y encuentros virtuales con países que lideran la producción de Hidrógeno Verde, el director de RN Invierte, Gonzalo Medina Cabrera, formó parte de distintas reuniones entre las que se destacan el seminario virtual "El Desarrollo de la Economía del Hidrógeno en Argentina" llevado a cabo por la Embajada de la República de Corea en Argentina, y el encuentro virtual del Comité de Hidrógeno, Cámara de Industria y Comercio Argentino-Alemana (AHK). El seminario contó también con la participación del embajador de la República de Corea, Jang Myung-soo; el Dr. Ahn Jiyoung y Kim Ki Hwan, miembros de Korea Energy Economics Institute, la Y-TEC Líder Misión Hidrógeno (YPF) María Herrera y el secretario de la Embajada de Corea, JANG Jinwoo junto a otras empresas relevantes dentro de la industria de tecnologías verdes. Allí, Gonzalo Medina Cabrera presentó las características y destacó la potencialidad que posee Río Negro como polo productor y exportador de Hidrógeno Verde, haciendo foco en los diferentes valores agregados de la región para la producción a escala de H2V y resaltando no solo la cuestión económica, sino también la importancia de la cooperación entre las distintas partes y la transmisión de tecnologías y conocimientos. También se desarrolló un encuentro virtual con el Comité de Hidrógeno Verde junto con la (AHK) y funcionarios del Poder Ejecutivo de la Nación. Durante ambos encuentros Rio Negro expresó que tanto la provincia como la Argentina pueden tomar un rol preponderante en el desarrollo de energías limpias y dar una respuesta en este momento de transición energética a nivel mundial (Gobierno de la Provincia de Rio Negro).

• Chubut

El Embajador de la Unión Europea en la Argentina realizó una visita a la Provincia del Chubut

El pasado 19 de junio, el gobernador del Chubut, Mariano Arcioni, junto con el intendente de Rawson, Damián Biss, recibieron a Amador Sánchez Rico, embajador de la Unión Europea en la Argentina, quien visitó la provincia con el objetivo de firmar convenios con los municipios en materia de información pública y transparencia en la gestión. Acompañando al embajador Sánchez Rico, también participaron del encuentro la directora General Adjunta para Asociaciones Internacionales, Myriam Ferrán, el director para las Américas para el Servicio Europeo de Acción Exterior, Javier Niño Pérez, la directora de Energía, Cristina Lobillo Borrero, desk Argentina para Asociaciones Internacionales, Alessandro Cataldi, el jefe Sección de Cooperación, Luca Pierantoni y el agregado de Cooperación, Pablo Iglesias Rumbo. En el encuentro, el embajador no solo fue declarado Huésped de Honor, sino que también se realizó la firma del convenio "Por la Verdad y la Democracia" junto con el gobernador Arcioni, los intendentes de Rawson y Esquel Damián Biss y Sergio Ongarato, y la presidenta del Foro Periodismo Argentino (FOPEA) Paula Moreno. El gobernador del Chubut agradeció el interés de la Unión Europea en la provincia y manifestó que "Es muy importante para nosotros y sobre todo para todos los trabajos que venimos realizando en nuestras costas". El embajador Sánchez Rico agregó que "Después de la pandemia veíamos la luz al final del camino, pero resulta que la guerra en Ucrania ha venido a amenazar todo. Ninguna democracia está a salvo, estamos ante muchas amenazas". En ese sentido, argumentó que "el periodismo y los medios de comunicación son el Cuarto Poder y juegan un papel clave en el fortalecimiento de la democracia" (Gobierno de la Provincia de Chubut).

Santa Cruz

Se firmó un acuerdo para el fortalecimiento deportivo de la Patagonia Sur entre Argentina y Chile

El secretario de Estado, Deportes y Recreación de la Provincia de Santa Cruz, Martín López; el secretario de Estado, Deportes y Juventud de la Provincia de Tierra del Fuego AIAS, Carlos Ariel Turdo; el director regional del Instituto Nacional del Deporte de Aysén, José Manuel Sepúlveda Haugen y el director regional del Instituto Nacional del Deporte de Magallanes y Antártica Chilena, Iván Manuel Andrade Muñoz, firmaron en la ciudad chilena de Puerto Montt un acuerdo para el fortalecimiento deportivo de la Patagonia. El principal objetivo es el desarrollo deportivo recreativo, formativo y competitivo de la Región Binacional Patagónica Sur por lo que se impulsará el trabajo conjunto para el crecimiento en base al desarrollo y el aumento de las competencias de los Juegos Binacionales de y para la Araucanía. Entre los puntos más importantes del acuerdo se destacan la capacitación de un equipo de evaluación e investigación dependiente de la Dirección General de Desarrollo y Proyección Deportiva de la Secretaría de Estado, Deportes y Recreación en la Provincia de Santa Cruz para el trabajo en conjunto, que está dirigido no solo a los deportistas de medio y alto rendimiento, sino también a la comunidad en general; el intercambio entre las provincias y regiones de los sistemas de diagnóstico deportivos electrónicos, de índole local, regional y provincial; el asesoramiento desde la dirección General de Desarrollo y Proyección Deportiva para la creación de sistemas de evaluación para deportistas; la creación del observatorio de deporte y actividad física que estará dedicado a investigar la actividad física de la población en general, la condición física relacionada con la salud y el rendimiento deportivo en niños y adolescentes para un futuro intercambio de datos; las capacitaciones impulsadas tanto por Santa Cruz y Tierra del Fuego como por las regiones; pasantías entre los profesionales que forman parte de los equipos de trabajo de ambas provincias y regiones; y el intercambio de actividades deportivas en miras al fortalecimiento de competencia deportiva (Gobierno de la Provincia de Santa Cruz).

• Tierra del Fuego

La Provincia de Tierra del Fuego Antártida e Islas del Atlántico Sur firmó un Memorándum de Entendimiento con la Provincia Shaanxi de China

El Gobierno de la Provincia de Tierra del Fuego y el Gobierno de la Provincia Shaanxi de la República Popular China, firmaron un Memorando de Entendimiento para impulsar el apoyo de la compañía Shaanxi Coal Industry Chemical Group Co., Ltd. para llevar a cabo proyectos de energía e industrias químicas en Tierra del Fuego. El acuerdo fue firmado por el gobernador, Gustavo Melella, en conjunto con el secretario de Industria y Desarrollo Productivo de la Nación, José de Mendiguren. Este Memorándum de Entendimiento, que se da en el marco del convenio de cooperación mutua firmado entre Argentina y China en febrero pasado, impulsará la realización de un proyecto sobre la producción de fertilizantes en el territorio provincial a través de la inversión de 1.250 millones de dólares desde la firma china Shaanxi Coal and Chemical Group. Se prevé que la planta cuente con una capacidad de 900.000 toneladas de urea y 600.000 toneladas de amoníaco sintético al año. Esta planta

no solo tendrá la mayor tecnología de Latinoamérica, sino que además reforzará el proceso de industrialización de los recursos naturales que el gobierno provincial viene impulsando con el objetivo de ampliar la matriz productiva fueguina. El gobernador Melella destacó el valor de este acuerdo, manifestando que "Estamos iniciando un camino serio de inversión, de producción, netamente de exportación y de sustitución de importación, por eso esta es una gran noticia para la provincia y para la Argentina, porque tiene que ver con desarrollo, la generación de empleo y con sustituir importaciones" (Gobierno de la Provincia de Tierra del Fuego).